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Rapport moral du Président 

Mesdames, messieurs, dirigeant(e)s, enseignant(e)s, élu(e)s et bénévoles, 

L’année 2022 a symbolisée la reprise normale de nos activités, sans précaution sanitaire. Notre Comité a ainsi pu 

clôturer la saison 2021/2022 avec 1856 licenciés, contre 1756 pour la saison 2020/2021. A l‘heure où je vous écris 

ces lignes, nous en sommes à 2069 pour la saison en cours, ce qui est encourageant. 

Durant cette année, notre Comité, via ses Commissions, a comme chaque année, proposé plusieurs activités : 

Commission Activité 

Culture 1 Kangeiko 

Ju-Jutsu 3 stages  

Kata 3 stages  

Arbitrage 2 stages 

Petits Tigres 3 animations 

Féminine 1,5 journée d'animation  

Para Judo Adapté 
Accueil d'un jeudi adapté de la Ligue BFC de 

Judo 

 

A cela il faut ajouter pour la Commission Sportive : 

-3 CPS départementaux dont un décentralisé chez nos amis du JC Louhannais 

-3 stages pour les benjamins et minimes à Bellecin 

-3 stages pour mini poussins et  les poussins au dojo départemental 

-3 stages pour les benjamins, minimes et cadets au dojo départemental 

Plus toutes les compétitions et animations courantes. 

Notre CTF-Emmanuel RAT- reviendra plus en détails dans son rapport sur ces différents sujets, mais cela montre 

que notre Comité, bien que modeste, propose un vaste choix d’activités, qui je le répète ne sont pas destinés 

qu’aux compétiteurs. 

Communication 

Cette année, notre Comité a fait un pas supplémentaire dans la communication en créant un compte Instagram et 

en se dotant d’un fond de podium et d’un nouveau podium. Ceci vient s’ajouter à notre site internet, à notre page 

Facebook, dont les publications sont très régulièrement «aimées » et à notre présence constante dans la presse 

locale. 
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Formation  

En 2022, notre Comité a compté 6 enseignants de plus : 4 CQP et 2 CFEB.  

A l’heure où une réforme des diplômes d’enseignants est en cours, je tiens ici à rappeler l’importance qu’a le 

CFEB pour notre territoire. Sans lui, ce serait au moins de 4 clubs ou dojo B qui fermeraient dans notre 

département.  

Nous n’avons pas proposé de  formation à destination de nos dirigeants. Il me semble tout de même bon de 

rappeler l’existence du « Guide du dirigeant », disponible sur l’extranet Fédéral. Je souhaite aussi attirer votre 

attention sur les formations et les conférences de grandes qualités proposées par le CDOS39. Que ce soit 

concernant la radicalisation, les violences dans les sports, la pratique Féminine, le sport Santé, la communication, 

etc… l’offre est vaste. Notre Comité s’appuie clairement sur ces actions et vous encourage vivement à y participer.  

Itinéraire Des Champions 

Je reviendrai à présent un événement qui a eu lieu non pas en 2022 mais cette saison. Je parle bien évidemment 

de l’étape Doloise de l’Itinéraire des Champions de France Judo, qui s’est déroulé les 11 et 12 avril derniers.   

Celle-ci a généré un surplus de travail important pour certains membres et salariés du Comité. 

Notre volonté, en plus de répondre à la commande Fédérale- souhaitant que chaque Comité durant cette 

Olympiade accueille une étape- était de proposer une animation à destination de nos jeunes licenciés, 

compétiteurs ou non, car ces dernières années, nous avons entendu  plusieurs fois cette remarque selon laquelle 

nous ne proposions rien pour les jeunes « non compétiteurs ». 

Fort d’un effectif de 1091 licenciés de 6 à 11 ans, j’étais confiant quant à la réussite de cette étape, malgré les 

craintes, qui se sont avérées justifiées- de plusieurs membres du Comité.  

In fine, le bilan de ces 2 journées est que le succès de cette étape a été mitigé. Pas en terme de qualité, car 

l’équipe de France Judo a été irréprochable de bout en bout, mais en terme d’intérêt que cela a suscité pour le 

public.  

En effet, pour répondre à certaines demandes, nous avions organisé le mardi  des actions auprès des collèges du 

Jura, de l’UNSS, de la protection de l’enfance, des secteurs jeunes et des accueils de loisirs de la région Doloise. 

Malheureusement, nous n’avons eu que très peu de monde sur ces 2 actions.  

De manière générale, c’est un problème de communication qui est à l’origine de ce résultat. 

La journée du mercredi avec l’animation à destination des IME et Foyers de vie a, quant à elle, bien marché. Je 

remercie donc les éducateurs spécialisés- notamment Ludovic MICHELET- et le Comité du Jura Sport Adapté pour 

avoir mobilisé leurs troupes.  

Le Grand Show, attirant 280 licenciés, a rencontré un succès en demi-teinte. Certains clubs du Jura ont fait un 

travail remarquable pour mobiliser leurs licenciés et je les en remercie. D’autres, à mon grand étonnement,  n’ont 

pas compris de quoi il s’agissait et/ou se fourvoyaient quant à la nature de cette animation. Ce constat est à faire 
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également au niveau de notre Ligue.  En effet, ouvert dès le départ à tous les clubs de la BFC, je me suis aperçus 

que nombre d’entre eux n’en avaient pas entendu parler, n’avaient pas compris qu’ils pouvaient venir où, plus 

incroyable encore, m’ont demandé de leur expliquer ce qu’était l’Itinéraire des Champions, afin qu’ils puissent le 

« vendre » à leurs licenciés.  

De manière générale, il y a eu peu d’engouement de la part de nos licenciés. Cependant, vos retours m’ont 

montré le côté positif de la chose. En effet, qui dit moins de participants, dit plus de place pour s’amuser et plus 

de temps avec Kodomo et les Champions. Les enfants sont repartis avec des souvenirs que j’espère impérissables. 

Je remercie donc vivement l’Equipe de FRANCE JUDO présente et en particulier Luce BUISSON, Benjamin ASSIE, 

Pascal CARON et Frédéric LECANU, pour le travail effectué en amont, pendant et en aval de cette étape. Ils ont 

été irréprochables. Je remercie également les institutions et partenaires -que je citerai plus bas- tous les clubs, 

bénévoles et salariés qui ont œuvré durant les quelques jours de cette étape. 

Peine 

En ouverture de cette Assemblée Générale nous avons respecté une minute de silence pour nos proches, 

désormais disparus. Il en est un qui nous a quittés durant le mois d’avril et qui a beaucoup œuvré pour notre 

Comité. Il s’agit de François DESPERT, jadis enseignant au JC Morézien. Ayant œuvré de très nombreuses années -

une quarantaine - en tant qu’enseignant bénévole, qu’arbitre départemental et membre du Comité du Jura de 

Judo, il a marqué notre département de son passage. Je tenais, ici, à lui rendre un hommage appuyé. 

Sportif 

Je laisserai Emmanuel RAT évoqué les résultats sportifs plus en détails, mais il me faut souligner le fort 

engagement des clubs Jurassiens- à savoir l’AJBL, le JC Tavellois et le JC Champagnolais- dans le Kata sportif. 

D’ailleurs, à l’heure où je vous lirai ces lignes, 2 de ses enseignants seront aux Championnats d’Europe pour tenter 

de décrocher une médaille. Je pense bien évidemment à Alice BALLAUD (JC Champagnolais) et Ludovic MICHELET 

(JC Tavellois) qui font partie actuellement des 2 meilleurs couples Français en Ju no kata. 

Notre Comité, depuis toujours, croit dans le système sportif Fédéral et fourni très régulièrement en athlètes les 

pôles Espoirs de notre Ligue. Cela ne s’est pas démenti cette année encore avec 6 jeunes (Juliette CASSABOIS, 

Elise BEGON, Aymeric MIGOT, Hugo SIMARD, Evvel SAPCI et Thomas CHANEL)  qui intégreront à la rentrée de 

septembre le Pôle de Besançon. 

Conclusion 

Malgré un franc parlé qui nous est occasionnellement reproché et certaines critiques selon lesquelles nous n’en 

ferions qu’à notre tête,  il  me semble important de rappeler que notre Comité est très présent dans notre Ligue 

et applique pleinement la politique sportive Fédéral. Notre Comité compte 2 membres de la CORG élargie de la 

Ligue BFC de Judo, 6 Juges UV1 et 2  (un 7ème dan et cinq 5ème dan) et nous fournissons chaque saison des jeunes 

arbitres, des jeunes Commissaires Sportifs et des Commissaires Sportifs confirmés à notre Ligue. Comme évoqué 

plus haut, nous sommes très actifs dans le Kata Sportif et alimentons régulièrement les Pôles Espoirs de notre 

région en athlètes et nous accueillons 2 tournois faisant partie des circuits benjamins / minimes de notre Ligue et 

avons donc accueilli une étape de l’Itinéraire des Champions ouverte aux licenciés de 6 à 11 ans de la BFC. Pour 

un Comité que l’on dit-parfois- faire bande à part, admettez que ce n’est pas si mal. 
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Remerciements 

Je terminerai en remerciant, Despina ELHANI, Trésorière du Comité, Lucile PETOT RAMBOZ, trésorière Adjointe du 

Comité, pour le travail colossal effectué, Christine JUHAN, Secrétaire Générale du Comité et responsable des 

Commissaires Sportifs pour son engagement, les membres du CA du Comité du Jura de Judo, nos salariés 

Emmanuel RAT et Sandrine PIET, la Fédération Française de Judo et Disciplines Associées, le Conseil 

Départemental du Jura, ECLA, la Ligue BFC de Judo, la Communauté d’agglomération du Grand DOLE et en 

particulier son service des sports, la Ville de DOLE,  le Conseil Régional de Bourgogne Franche Comté,  le Crédit 

Agricole de Franche Comté, le CDOS 39, la Préfecture du Jura, les dirigeants, enseignants et bénévoles du Judo 

Jurassiens sans qui rien ne serait possible. 

Je vous souhaite une bonne fin de saison et vous dit à très bien bientôt autour des tapis. 

ARBEY Maxime 

Président du Comité du Jura de Judo   

 

 


